

Une solution globale nécessaire

 Le 28 novembre, nous voterons sur l'initiative populaire «Pour des soins forts». Avec cette votation, nous établissons les bases des prestations de soin de demain. Incontestablement, il est temps d'agir! Aujourd'hui, la Suisse souffre d'une pénurie de personnel infirmier qualifié. Plus de 11 000 postes sont vacants dans les hôpitaux et maisons de retraite.

Or, avec le vieillissement démographique, les besoins en soins infirmiers vont augmenter. Encore plus inquiétant, un grand nombre d'infirmières et d'infirmiers quittent la profession après quelques années seulement en raison de la difficulté des conditions de travail. Le personnel infirmier souffre chroniquement de surcharge et ne peut répondre de manière optimale aux exi-

gences de la profession. La qualité des soins en pâtit, ce qui entraîne une source inutile de coûts supplémentaires dans le système de soins.

Avec l'initiative, nous avons la possibilité d'établir des solutions globales. Une offensive de formation est nécessaire. Elle est aussi prévue dans le contre-projet indirect. C'est une étape importante mais insuffisante. Nous ne pouvons garantir des soins de qualité que si les conditions de travail s'améliorent. Cela nécessite un meilleur rapport entre le nombre d'infirmières et d'infirmiers et le nombre de patientes et patients, des salaires adéquats et une aide administrative.

Pour ces raisons, je voterai oui à l'initiative sur les soins infirmiers le 28 novembre! »

**CHRISTINE BULLIARD-
MARBACH**, CONS. NATIONALE
LE CENTRE, UEERSTORF